

SEMANA DE SEGURIDAD PERSONAL, PREVENCIÓN DEL DELITO Y PROTECCIÓN CIVIL

Con el fin de mantener al personal del Instituto de Ingeniería actualizado en temas tanto de protección civil como de seguridad personal y preocupados porque los brigadistas del IUNAM participen en las prácticas de seguridad y de atención a emergencias, con los mejores técnicos y guías para su actualización, se llevó a cabo un curso que duró del 30 de noviembre al 3 de diciembre pasado.

Este es el tercer curso del estilo que se imparte. El primero fue sobre protección civil, el segundo sobre primeros auxilios y este último sobre seguridad y protección del delito. El primero se llevó a cabo en

octubre de 2009, tanto en el edificio 18 del IUNAM como en las instalaciones del H Cuerpo de Bomberos. La capacitación se impartió a través de la Dirección General de Servicios Generales de la UNAM.

Posteriormente, en febrero de 2010 se organizó el segundo Seminario de Desastres Medio Ambiente y Protección Civil donde tuvimos la participación de varias instituciones como el CENAPRED y el Servicio Sistemológico Nacional. Por parte del Instituto de Ingeniería estuvo el doctor Eduardo Reynoso Angulo, quien es experto en el tema de prevención de riesgos. Colaboraron también personal de la Fundación Michou y Mao y Protección Civil de la Secretaría de Gobernación y del museo *Universum*.

Finalmente, en el último evento que llevó por título Semana de Seguridad Personal, Prevención del Delito y Protección Civil expusieron personal de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, de la Dirección General de Servicios Médicos de la UNAM, del Sistemas de Capacitación en Protección Civil y Seguridad (SISPMO) y de la Dirección General de Servicios Generales de la UNAM. Los principales temas que se abordaron fueron la capacitación de rutas de evacuación, movimiento y traslado de

lesionados y uso y manejo de extintores. Por último, se realizó un simulacro de evacuación en el edificio 5. Además, se impartieron charlas de Prevención de delito, una de ellas con sociodramas escenificando qué hacer ante situaciones delictivas.

Estos cursos se organizan con el apoyo del contador público Alfredo Gómez Luna Maya, secretario administrativo del Instituto de Ingeniería, de la Comisión Local de Seguridad y Protección del IUNAM y del doctor Adalberto Noyola Robles, director de nuestro Instituto.

En esta ocasión asistieron 50 personas. A pesar de que los resultados se consideran positivos, observamos que no se tiene arraigada la cultura de la prevención, porque entre otras cosas no se evacúan los edificios con la celeridad que amerita el caso, o simplemente dejamos para segundo plano el aprendizaje en estos temas que son fundamentales.

Esperamos que poco a poco el personal se vaya concientizando y comprendan que este tipo de cursos nos proporcionan las herramientas para poder responder adecuadamente en situaciones de riesgo, tanto en un ambiente laboral como en la casa. 🧑‍🚒

Más informes sobre la semana de seguridad con la Lic. Lizbeth Rubio dentro de la página del Instituto de Ingeniería.

